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Ausschuss für Stadtentwicklung und 

Umwelt 

Erfurt, 14.12.2016 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt am 

06.12.2016 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

18:25 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr.Warweg 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

01.11.2016 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

16.11.2016 

 

   

 5.1. Einwohneranfrage nach § 10 GeschO - Lutherrose zum 

Reformationsjubiläum? 

hinzugezogen: Einwohner; Beigeordnete für Soziales, 

Bildung und Kultur 

2183/16 
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 5.1.1. Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 16.11.2016 

zum TOP 3.6 (DS 2183/16 - Lutherrose zum Reformations-

jubiläum?) - Nachfragen 

hinzugezogen: Beigeordnete für Soziales, Bildung und 

Kultur 

2517/16 

   

 5.2. Lärmbelastung in Vieselbach 

BE: Fragesteller Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften; Leiter des Umwelt- und Na-

turschutzamtes 

2350/16 

   

 5.3. Stand ICE-City 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2376/16 

   

 5.3.1. Nachfragen zur Drucksache 2376/16 -  Stand ICE-City 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2553/16 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Förderung von Projekten und Maßnahmen im Sinne einer 

nachhaltigen Stadtentwicklung 2016 

BE: Leiterin für Nachhaltigkeitsmanagement 

2409/16 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

07.06.2016 zum TOP 4.3 Lößwand im Luisenpark (DS 

0962/16); hier: Grünwuchs 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1211/16 

   

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

01.11.2016 zum TOP 7.3 Wertstoffhof (DS 2049/16); hier: 

Standort Absetzbecken und Feuerlöschteich 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

hinzugezogen: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

2408/16 
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 8. Informationen  

   

 8.1. Verschwinden von Blühflächen in Schmira 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2432/16 

   

 8.2. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, eröffnete die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt und stellte die form- und fristgemäße 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, informierte die Ausschussmit-

glieder darüber, dass der Einwohner des Tagesordnungspunktes 5.1 Lutherrose zum Refor-

mationsjubiläum (DS 2183/16) sich für die Beantwortung der Nachfragen bedankte und 

erklärte, dass er an dem Termin am 12.12.2016 bei der Kulturdirektion teilnehmen wird. 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Änderungswünsche äußerten, stellte der Aus-

schussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

01.11.2016 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 10  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dem Ausschuss lagen keine dringlichen Angelegenheiten zur Beratung vor. 
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

16.11.2016 

 

 5.1. Einwohneranfrage nach § 10 GeschO - Lutherrose zum Re-

formationsjubiläum? 

hinzugezogen: Einwohner; Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Kultur 

2183/16 

   

Der TOP 5.1 wurde zusammen mit dem TOP 5.1.1 behandelt. 

 

Die Ausschussmitglieder hatten keine weiteren Nachfragen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.1.1. Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 16.11.2016 

zum TOP 3.6 (DS 2183/16 - Lutherrose zum Reformations-

jubiläum?) - Nachfragen 

hinzugezogen: Beigeordnete für Soziales, Bildung und 

Kultur 

2517/16 

   

Siehe TOP 5.1 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Lärmbelastung in Vieselbach 

BE: Fragesteller Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften; Leiter des Umwelt- und Na-

turschutzamtes 

2350/16 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, führte zu seinem Anliegen aus 

und bat, um eine Prüfung, inwieweit die Lärmwerte im Gewerbegebiet „Vor den Streichtei-

chen“ in der Nacht bzw. frühmorgens eingehalten werden. 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt soll darüber 

informiert werden, inwieweit die Lärmwerte nach BImSchG 

Gewerbegebiet „Vor den Streichteichen“ im Ortsteil Viesel-

bach insbesondere in der Nacht eingehalten werden. Es wird 

um eine entsprechende Prüfung/ Messung gebeten. 

WV: 

16.05.2017 

DS 

2735/16 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.3. Stand ICE-City 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2376/16 

   

Der TOP 5.3 wurde zusammen mit dem TOP 5.3.1 behandelt. 

 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, bedankte sich für die Beantwortung 

und hinterfragte, ob der Vorhabenträger in einer der kommenden Sitzungen des Ausschus-

ses für Stadtentwicklung und Umwelt teilnimmt. 

Der Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung bestätigte die Aussage. 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, teilte den Ausschussmitgliedern mit, 

dass er die Thematik im Beisein des Vorhabenträgers ansprechen wird. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, merkte an, dass es bedauerlich sei, dass der Hotelbau erst 

so spät beginnt. Er erkundigte sich nach dem aktuellen Stand der Gespräche mit der Deut-

schen Bahn und wies darauf hin, dass ein Marketingkonzept notwendig sei. 

Der Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung nahm hierzu Stellung und infor-

mierte die Ausschussmitglieder über den aktuellen Stand der Entwicklung von ICE-City-Ost. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.3.1. Nachfragen zur Drucksache 2376/16 -  Stand ICE-City 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2553/16 

   

Siehe TOP 5.3 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

 6.1. Förderung von Projekten und Maßnahmen im Sinne einer 

nachhaltigen Stadtentwicklung 2016 

BE: Leiterin für Nachhaltigkeitsmanagement 

2409/16 

   

Die folgenden Nachfragen der Ausschussmitglieder wurden durch die zuständige Mitarbei-

terin der Stabsstelle Nachhaltigkeitsmanagement beantwortet: 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, erkundigte sich, ob die 

Fördermittel in diesem Jahr noch ausgegeben werden müssen oder diese auch in 

das kommende Jahr mitgenommen werden können. 
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 Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., nahm Bezug auf die Anlage 1 Nummer 02 "För-

derverein der Grundschule 21 e. V. Erfurt" und erkundigte sich, aus welchen Grün-

den keine Summe als Vorschlag benannt sei. 

 Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, hinterfragte, ob die Vereine 

einen gewissen Eigenanteil für die Möglichkeit der Fördermittel einbringen müssen 

oder ob auch eine 100 % Förderung möglich sei. 

 Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, nahm Bezug auf die Nummer 09 "Plattform e. V." 

und fragte nach, was mit den benannten Türanhänger zum Thema "Leihen" gemeint 

sei und welche Maßnahmen mit der  damit verbundenen Fördersumme in Höhe von 

1.500,00 Euro ermöglicht werden. 

Herr Plhak, sachkundiger Bürger, teilte den Ausschussmitgliedern mit, was sich hin-

ter diesem Projekt verbirgt. 

 

Die zuständige Mitarbeiterin der Stabsstelle Nachhaltigkeitsmanagement nahm zu dem 

Umsetzen der Fördermittel Stellung und erklärte, dass eine rechtzeitige Umsetzung der 

Mittel erforderlich sei. Sie teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass die Nummer 01 und 

02 ihre Projekte anders finanziert haben und somit keine Fördermittel mehr notwendig 

seien. Sie informierte die Ausschussmitglieder außerdem darüber, dass eine 100 % Förde-

rung möglich sei und dass die Vereine davon Kenntnis haben. 

 

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, bat um folgende redaktionelle Ände-

rung in der Anlage 1 Nummer 06: 

 

Nr. Name, Ver-

ein 

Projektname von bis Finanzmittel 

insgesamt 

beantragte 

Förderung 

Vorschlag 

Förderung 

...     in EUR 

06 Lagune 

Erfurt 

Fahrradanhänger 

für Öffentlich-

keitsarbeit 

18.11.2016 31.12.29016 800,00 800,00 800,00 

... 

 

Nachdem die Ausschussmitglieder keine weiteren Nachfragen zu der Thematik hatten, 

stellte der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, die Drucksache zusammen 

mit der redaktionellen Änderung den Ausschussmitgliedern zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt beschließt die gemäß Anlage 11 vorge-

schlagene Förderung der Projekte und  Maßnahmen vorbehaltlich des bestätigten Haushal-

tes 2016. 

 

 

 

                                                               

redaktionelle Anmerkung 
1 Die Anlage 1 liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 
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 7. Festlegungen des Ausschusses  

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

07.06.2016 zum TOP 4.3 Lößwand im Luisenpark (DS 

0962/16); hier: Grünwuchs 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1211/16 

   

Frau Baier, Fraktion SPD, bedankte sich bei der Verwaltung und bat darum, dass die Löß-

wand im Luisenpark weiterhin im Hinblick auf den Wildwuchs im "Auge behalten" und 

eine regelmäßige Pflege durchgeführt wird. Sie teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass 

sie privat versuchen wird, ein entsprechendes Hinweisschild aufstellen zu lassen, welches 

auf das Naturdenkmal hinweist. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, erkundigte sich nach der Tiefe 

der Lößwand, da durch die Beseitigung des Grünwuchses eine erhöhte Erosionsgefahr be-

steht. 

Frau Baier, Fraktion SPD, merkte an, dass es hierzu entsprechende Untersuchungen gab und 

sie sich kundig machen wird. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

01.11.2016 zum TOP 7.3 Wertstoffhof (DS 2049/16); hier: 

Standort Absetzbecken und Feuerlöschteich 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

hinzugezogen: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

2408/16 

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, bedankte sich für die Beantwortung 

der Fragen. Er merkte an, dass zu der Frage inwieweit die Baumfällungen bzw. Neupflan-

zungsstandorte im Widerspruch zu den ursprünglichen Planungen bzw. zu Festsetzungen 

für die Ersatzpflanzungen / Ausgleichspflanzungen der Baugenehmigung (Grünordnungs-

plan) stehen, keine Aussagen getroffen wurden. 

 

Daher wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Es soll geprüft werden , inwieweit die Baumfällungen bzw. 

Neupflanzungsstandorte im Widerspruch zu den ursprünglichen 

Planungen bzw. zu Festsetzungen für die Ersatzpflanzungen / Aus-

gleichspflanzungen der Baugenehmigung (Grünordnungsplan) 

stehen. 

WV: 

17.01.2017 

DS 

2739/16 

 

zur Kenntnis genommen  
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 8. Informationen  

 8.1. Verschwinden von Blühflächen in Schmira 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2432/16 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, bedankte sich für die Beantwortung 

und hatte keine weiteren Nachfragen zu der Thematik. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8.2. Sonstige Informationen  

   

Frau Guba-Nonn, sachkundige Bürgerin, erkundigte sich nach dem aktuellen Stand des ISEK 

und inwieweit die Zuarbeiten eingearbeitet werden konnten. 

Der Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung teilte den Ausschussmitgliedern 

mit, dass er hierzu im nichtöffentlichen Teil der Sitzung nähere Angaben machen wird. 

 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, nahm Bezug auf die Drucksache 

1116/16 "Beitritt Netzwerk Bio-Städte", welche im Stadtrat am 15.06.2016 beschlossen 

wurde und erkundigte sich, wie der hierzu der aktuelle Stand ist. 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt den Ausschuss für Stadtentwick-

lung und Umwelt über den aktuellen Stand in Bezug auf den Bei-

tritt Netzwerk Bio-Städte zu informieren. 

WV: 

17.01.2017 

DS 

2738/16 

 

 

 

 

gez. Dr.Warweg gez. xxxxxxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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